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Память жива. Публикуем первые работы, 
присланные на творческий конкурс Кемеровской 
ТПО ГМПР к 80-летию Великой Победы

Стр. 4–5

Цветы, подарки, сюрпризы...  
На предприятиях и в профсоюзных организациях 
поздравили женщин с 8 Марта                      
                                                                                Стр. 6 

Вдохновлённая природой. Ветеран труда КМК 
Надежда Сергеенко создаёт картины в необычной 
технике. Мы побывали на её персональной выставке                                                                           
                                                                                    Стр. 8 

В профессии – как в спорте
В Кузбассе 
состоялся региональный 
этап чемпионата  
«Профессионалы – 
2025». Своё мастерство 
в этом конкурсе 
представили и студенты 
Кузнецкого 
металлургического  
и Кузнецкого 
индустриального 
техникумов. И вышли 
победителями!

Соревнования прошли 
по 159 компетенциям,  
в них приняли участие 
студенты 
профессиональных 
образовательных 
учреждений девяти 
городов региона: 
Анжеро-Судженска, 
Кемерова, 
Новокузнецка, Тайги, 
Юрги, Киселёвска, 
Прокопьевска, 
Гурьевска,  
Ленинска-Кузнецкого. 

Продолжение  
на 2-й странице

Искусство договариваться 

Занятие провела опытный спикер, 
кандидат филологических наук, тренер 
по бизнес-коммуникациям Елена Кузь-
мина из Оренбурга. Навыкам продук-
тивного общения учились председатели 
структурных профсоюзных организаций 
и специалисты первичной профоргани-
зации. 

Под руководством тренера слушатели 
разобрали типы переговоров, параметры 
их оценки. Выяснили, что такое кон-
фликтогены, как держать словесный 
удар.  В рамках работы в группах опреде-
ляли, кто такие «принцесса», «рыцарь» и 
«дракон» в переговорном процессе и как 
строить с ними диалог; тренировали 
умение задавать правильные вопросы, 
работать в конфликтных ситуациях. 

По словам участников, скучать им не 

приходилось – преобладание практиче-
ских упражнений сделало занятие жи-
вым и интересным. А полученные зна-
ния станут подспорьем в профсоюзной 
работе. 

– От семинара у меня остались только 
положительные впечатления, – подели-
лась председатель СПО Абагурский 
профком Людмила Новичук. – Теории 
было немного, в основном выполняли 
практические задания, это и хорошо: ин-
формация так лучше запоминается. По-
нравились упражнения, где нужно было, 
задавая вопросы, понять, что конкретно 
нужно собеседнику, мотивацию его об-
щения. Таким образом, мы учились слы-
шать, считывать информацию, не доду-
мывать что-либо за человека. Я считаю, 
что очень полезные умения, особенно 

для тех, кто только начинает осваивать 
профсоюзную деятельность. 

 – Чувствовалось мастерство, про-
фессионализм спикера Елены Кузьми-
ной – в её умении держать аудиторию, 
интересно и легко давать материал, – 
отметила ведущий специалист по орга-
низационной работе ППО «ЗапСиб» 
ГМПР Наталья Мироненко. – На про-
тяжении всего занятия царила атмосфе-
ра не лекционного зала, а дружеской 

встречи. С обсуждениями, примерами 
из жизни, моделированием ситуаций, 
которые наглядно показывали, как важ-
но уметь правильно выстраивать диалог 
и какими способами можно этого до-
стичь. Мы получили кейс полезных на-
выков, которые пригодятся не только в 
работе, но и в различных бытовых ситу-
ациях. 

Александра ВАСИЛЬЕВА 
Фото Натальи Мироненко 

Как определить позицию собеседника и сделать общение 
эффективным? Можно ли избежать речевого удара, 
правильно реагируя на возражения? Эти и другие вопросы 
обсудили участники семинара «Мастерство переговоров», 
организованного ППО «ЗапСиб» ГМПР. 
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(Начало на 1-й странице)
Кирилл Зинич, студент Куз-

нецкого металлургического тех-
никума имени Бардина (на фото, 
стр. 1), учится по специальности 

«Оснащение средствами автома-
тизации и технологических про-
цессов и производств». В этом 
конкурсе он представлял свои 
навыки в компетенции «Метро-
логия и КИП» и занял I место.

– Участвовал впервые, – го-
ворит Кирилл. – Задание заклю-
чалось в монтаже и поверке 
электроконтактного и цифрово-
го эталонного манометров. Во-
обще учиться на киповца мне 
интересно. Специальность вы-
брал сознательно, так как в на-
шем городе много предприятий, 
где она востребована. Особенно 
сейчас, когда идёт переоснаще-
ние производств и их перевод на 
автоматику. После обучения 
планирую устроиться на ферро-
сплавный завод, вижу для себя 
перспективы именно там.

Третьекурсник КМТ Никита 
Подшивалов, который постига-
ет азы специальности «Меха-
троника и мобильная робото-

техника», стал участником кон-
курса в компетенции «Цифро-
вая метрология» и тоже вышел в 
победители.

– Задание выполнялось в 

дистанционном формате, и для 
меня не было особо сложным, – 
говорит он. – Просто это ре-
зультат долгой и упорной прак-
тики. 

Победителями также стали: в 
компетенции «Метрология и 
КИП» Роман Каргин (II место) и 
Даниил Скворцов (III место),   
Владислав Земский (III место, 
«Цифровая метрология»), Вя-
чеслав Беляев (III место, «Ин-
тернет вещей»), Камилла Кара-
ваева (III место, «Социальная 
работа»). 

На площадке Кузнецкого ин-
дустриального техникума в эти 
дни проходили соревнования 
по компетенциям «Интернет 
вещей», «Реверсивный инжи-
ниринг» и «Слесарная работа с 
металлом».

В компетенции «Интернет 
вещей» участникам предлага-
лось организовать скоордини-
рованное взаимодействие ин-

формационно связанных между 
собой устройств. Лучше всех 
справился с заданием студент 
Кузнецкого индустриального 
техникума Олег Инюточкин –  
I место.

Компетенция «Реверсивный 
инжиниринг» предполагает об-
ратное проектирование деталей 
с целью воссоздания утерянной 
конструкторской документа-
ции, в том числе с помощью 3D 
принтера. В этом свои знания и 
умения проявили студенты 
КИТ – Есения Чупина (I место) 
и Евгений Черганов (II место). А 
в компетенции «Маркшейдер-
ское дело» третьей стала Таисия 
Кулемеева.

В век цифровых технологий 
навыки работы с металлом не 
только не снижают своей акту-
альности, а наоборот, приобре-

тают всё большую значимость. 
Об этом говорит и возрастаю-

щий интерес конкурсантов к 
компетенции «Слесарная рабо-
та с металлом». Подробней об 
этом рассказывает эксперт кон-
курса в этой компетенции от 
Кузнецкого индустриального 
техникума Алексей Киргетов.  

– Сегодня важность умения 
работы с металлом трудно пере-
оценить, –  говорит Алексей Бо-
рисович. – Это базовые знания 
для любого металлургического и 
машиностроительного произ-
водства, навыки актуальны не 
только в работе слесарей, но и у 
сварщиков, вальцовщиков, ра-
ботников многих других профес-
сий, и они очень нужны на пред-
приятиях в последнее время. 

На этом конкурсе ребятам 
предстояло в течение трёх кон-
курсных дней изготовить изде-
лия из металла по чертежу, бы-

ло предложено сделать гриль-
мангал. В процессе работы 

участник должен продемон-
стрировать основные навыки 
по разметке, нарезке, гибке, 
сверлению металла, выполне-
нию сварочных работ. Есте-
ственно, ребята готовились, 
это чувствуется, потому что 
всем известно, что в профес-
сии, как в спорте, – без трени-
ровки результата не будет. Наш 
студент первого курса Кирилл 
Прокопьев, который обучается 
по специальности «Монтаж, 
техническое обслуживание и 
ремонт технологического обо-
рудования», выступил успешно 
и занял I место. 

Добавим, партнёр чемпиона-
та АО «ЕВРАЗ ЗСМК» гаранти-
рует всем призёрам стажировку 
в цехах предприятия, где высо-
коквалифицированные специ-
алисты сегодня очень нужны.

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото: КМТ, КИТ 

В профессии – как в спорте

В самом расцвете сил

Несмотря на относительно 
небольшой по заводским мер-
кам возраст, ковш-печь зареко-
мендовал себя как практически 
незаменимый агрегат.

– Наша главная задача – дове-
сти жидкий металл в ковше до за-
данной температуры и необходи-
мого химического состава путём 
добавки ферросплавов и удале-
ния серы. Агрегат позволяет по-
догревать металл в процессе. Это 
очень важно, так как именно тем-
пература – один из главных по-
казателей, который влияет на ка-
чество стали, – рассказывает Ев-
гений РАЗМАХНИН, старший 
мастер участка внепечной обра-
ботки стали (УВОС). – Таким об-
разом, ковш-печь обеспечивает 
бесперебойную разливку метал-
ла на сортовой и слябовой ма-
шинах непрерывного литья за-
готовок.

Сегодня на УВОС трудятся 
40 человек – сталевары, подруч-
ные сталевара и сменные масте-
ра.

– У нас не бывает одинако-
вых плавок, – делится Евгений 
Витальевич. – Мы можем обра-
батывать больше 500 марок ста-
ли, в том числе с суженными 
пределами химического соста-
ва. Для этого требуются особое 
мастерство и опыт, практиче-
ские знания и слаженность дей-
ствий. У нас на участке спло-
чённый коллектив, каждый вы-
полняет свою работу добросо-
вестно. Вне производства мы 
тоже общаемся, например, в 
свободное время вместе с кол-
легами катаемся на лыжах.

Евгений Размахнин был сви-
детелем запуска ковша-печи в 
2005 году, несколько лет работал 
сталеваром, затем сменным ма-

стером, поэтому знает процесс 
изнутри. Говорит, что за это вре-
мя многое на участке измени-
лось к лучшему. Растёт культура 
производства, на первый план 
выходит безопасность каждого 
работника. Во многом это про-
исходит благодаря профсоюз-
ной организации.

Сам Евгений Размахнин 
признаётся, что состоит в про-
фсоюзе «всю жизнь» – ещё со 
студенческих времён.

– В любой сложной жизнен-
ной ситуации профсоюз под-
держит. В нашей профорганиза-
ции есть грамотные юристы, 
которые могут проконсультиро-
вать по многим вопросам, – го-
ворит Евгений Витальевич. – 
Профсоюз занимается вопроса-
ми охраны труда, ведёт перего-
воры с администрацией пред-
приятия, заключает коллектив-
ный договор, где прописаны 
максимальные гарантии. Это 
важная работа.

Татьяна КИТАЕВА
Фото предоставлено 

Евгением Размахниным

25 марта исполнится 20 лет с момента ввода  
в промышленную эксплуатацию 
двухпозиционного агрегата «Ковш-печь»  
в кислородно-конвертерном цехе № 2  
ЕВРАЗ ЗСМК.

• Никита Подшивалов выполняет задание

• «Профессионалы» КИТ: Евгений Черганов, Таисия Кулемеева,  
                                                                          Есения Чупина, Олег Инюточкин
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Своя команда – в каждом цехе!

– Антоновский рудник – это 
современное горнодобывающее 
предприятие, и на сегодня оно 
остаётся одним из крупнейших 
по добыче кварцита, – говорит 
Татьяна Викторовна. – Наша 
продукция хорошо востребова-
на в металлургии и в строитель-
стве дорог. Объёмы в последние 
годы немного уменьшились, но 
в целом мы работаем стабильно. 

Рудник работает открытым 
способом и имеет в составе не-
сколько подразделений – ка-
рьер, дробильно-сортировоч-
ную фабрику, другие участки. 
Коллектив насчитывает около 
380 человек, в основном это жи-
тели посёлка Рудничный, в ко-
тором находится предприятие. 
Но много и тех, кто живёт в Ан-
жеро-Судженске, посёлке го-
родского типа Яя. Особо острой 
нехватки кадров нет, скорее на-

оборот, в последнее время к нам 
приходит много молодёжи.

– Расскажите о профсоюз-
ной организации, здесь «не-
хватки кадров» нет?

– Сегодня в профорганиза-
ции состоит примерно полови-
на от числа работающих. Но от-
кровенно скажу, стало непросто 
вовлекать в профсоюз. Когда к 
нам приходят устраиваться, я 
стараюсь сразу ознакомить че-
ловека с коллективным догово-
ром, рассказать о льготах, поло-
женных членам профсоюза. 
Большинство сразу пишут заяв-
ление, но есть и те, кто просит 
подумать, и так и не приходит. 

Есть и те, кто выходит. Тем не 
менее тех, кто понимает значи-
мость профсоюза, больше. Вот, 
например, в январе вступили 
трое новых работников. И бук-
вально вчера ещё одна работни-
ца написала заявление. Люди 
идут в профсоюз. 

В составе профкома шесть 
человек, есть среди них и моло-
дые, активные и инициатив-
ные. Мой заместитель, моя пра-
вая рука, молодая сотрудница 
Наталия Латынина, которая по-
могает мне во многих делах.  

– Татьяна Викторовна, ка-
кой круг вопросов вам прихо-
дится решать?

– Профсоюзную деятель-
ность мне приходится совме-
щать с основной работой бух-
галтера, поэтому использую 
возможности, которые она мне 
предоставляет. Например, при 
приёме на работу могу сразу по-
беседовать с новичком о проф-
союзе, или проконсультировать 
работников по поводу заработ-
ной платы. 

Спрашивают также и о том, 
не планируется ли повышение 
заработной платы. Вообще ин-

дексация проводится регуляр-
но. В прошлом году зарплата 
индексировалась три раза: в ян-
варе, мае и в сентябре.

Задача профсоюзной орга-
низации – контроль вопросов 
охраны труда. Как представи-
тель профсоюза я участвую в 
комиссии по специальной 
оценке условий труда. И нужно 
отметить, что последняя спец-
оценка у нас прошла гладко, 
без каких-либо замечаний или 
вопросов со стороны работни-
ков. Обеспечение спецодеждой 
и СИЗ проводится в рабочем 
порядке, если они выходят из 
строя, без задержек выдаются 
новые. 

Из последних обращений – 
просьба работников, которые 
трудятся на открытом воздухе, 
посодействовать в установке 
укрытия от ветра, что и было 
сделано. Просили ускорить ре-
шение вопроса по поводу ре-
монта мойки ДОФ.

Отмечу, что профком пер-
вичной профорганизации в ли-
це председателя Андрея Алек-
сандровича Ходырева всегда с 
нами на связи, и, если возника-
ют трудности, нам помогают с 
ними быстро справиться, ре-
шить вопрос. 

К нам в профком обращают-
ся и за материальной помощью, 
в зависимости от обстоятельств 
и событий в жизни: рождение 
детей, свадьба, другие важные 
или сложные обстоятельства, – 
и профком в этих случаях всегда 
оказывает поддержку. 

Обязательно поздравляем 
наших членов профсоюза со 
всеми значимыми праздника-
ми – 23 февраля, 8 марта, в 
День защиты детей, к 1 сентя-
бря, в День Матери, дарим по-
дарки. Это конечно, приятно 
людям.

– Возьмём другие направле-
ния – оздоровление работни-

ков…
– Предприятие предоставля-

ет возможность отдохнуть в са-
наториях за 10 процентов от сто-
имости. Как правило, приоритет 
в этом случае отдаётся тем, кто 
особо в них нуждается – людям 
предпенсионного и пенсионно-
го возраста. Подлечиться можно 
в санатории «Шахтёр» (под Про-
копьевском), «Анжерский», 
«Барнаульский». Выбор есть. 
Дети работников летом отправ-
ляются в оздоровительный ла-
герь при санатории «Анжер-
ский». 

– В профсоюзной организа-
ции «Кузнецкие ферросплавы» 
уделяется большое внимание 
поддержке здорового образа 
жизни. Как в вашем подразде-
лении реализуется это направ-
ление?

– Думаю, что в полной мере. 

Членам профсоюза предостав-
ляются большие возможности 
отдохнуть, расслабиться или 
наоборот подкачать свои мыш-
цы. Посещение бассейнов, би-
льярдных залов, солярия, фит-
нес-залов для них предусмотре-
но со льготами. Спорткомплекс 
«Юность» находится в Анжеро-
Судженске, поэтому такую воз-
можность используют и те, кто 
там живёт, и жители нашего по-
сёлка с удовольствием туда ез-
дят.

Летом проходят турнир по 
мини-футболу, соревнования 
по спортивному ориентирова-
нию. Всего у нас 12 цехов, и 
каждый цех формирует свою 

команду или выставляет по три-
четыре человека спортсменов 
для участия в турнирах и сорев-
нованиях, которые проводятся 
примерно раз в квартал. В бли-
жайших планах – соревнования 
по лыжным гонкам или биатло-
ну. Я сама люблю спорт. И как-
то принимала участие в сорев-
нованиях по биатлону.

– Биатлон – довольно ред-
кий вид спорта среди работаю-
щих…

– Да. Биатлон у нас развит 
давно. В посёлке есть детско-
юношеская спортивная школа 
олимпийского резерва, где го-
товят биатлонистов, и это дела-
ет возможным подготовку спор-
тсменов и проведение соревно-
ваний. 

Мы тесно взаимодействуем с 
тренерами и руководством шко-
лы. Помогает и предприятие, 

выделяет средства на различные 
нужды, судейство. Если турнир 
проходит зимой, то организует 
расчистку дороги до стрельби-
ща.

У нас уже стали традицион-
ными турниры по биатлону, 
которые проводятся не только 
зимой, но и летом, к Дню ме-
таллурга. Эти соревнования 
представляют собой кросс по 
пересечённой местности и 
стрельбу из пневматической 
винтовки. Прошлым летом 
прошёл такой турнир, и так 
же, как и всегда, – азартно и с 
большим числом болельщи-
ков. 

Антоновский рудник славил-
ся ещё и проведением летней и 
зимней рыбалки, но в послед-
нее время, после пандемии, мы 
её не организовывали. Надеем-
ся, эта традиция со временем 
возродится. 

Сегодня среди наших работ-
ников есть много волонтёров, 
которые вносят свой вклад в де-
ло помощи бойцам СВО. Жен-
щины вяжут носки, плетут ма-
скировочные сети, собирают 
посылки с помощью. Участвуют 
в этом все – и предприятие, и 
администрация посёлка. Все 
стремятся к тому, чтобы наша 
страна победила и наступил 
мир.

Ирина БЕЛОВА 
Фото из личного архива 

Татьяны Рыжаковой

Сила профсоюза – в молодёжи, она всегда 
полна идей, предложений, которые нужно 
поддерживать. Так заметила в беседе с нами 
председатель профкома Антоновского 
рудоуправления ППО «Кузнецкие 
ферросплавы» Татьяна РЫЖАКОВА.  
С Татьяной Викторовной мы поговорили о том,  
как сегодня живёт предприятие  
и профорганизация. 

• «У нас любят биатлон!»

• Татьяна Рыжакова – призёр лыжных гонок

• Конкурс детского рисунка – всегда праздник!
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Дорогой мой человек

80 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ

Материалы творческого конкурса, посвящённого 80-летию победы в Великой Отечественной войне

Почти все мои прадеды воевали. И все 
погибли, к большому сожалению, я о 
них мало знаю. Но я хочу рассказать о 
своей бабушке Мананниковой Марии 
Францевне, труженике тыла. 

Родилась Мария Францевна 24 дека-
бря 1928 года в селе Охримовцы (это на 
Украине).  В 1940 году её семья переехала 
на Дальний Восток, в село Шикляево 
(близ города Арсеньев). Поначалу нор-
мального жилья и огорода у них не было, 
временно жили на чердаке недостроен-
ного дома. Начали строить свой дом. Но 
тут началась война. Отца забрали на 
фронт, вскоре он погиб. А его семья так 
и осталась жить на чердаке. Через год 
колхоз выделит им дом и огород как се-
мье фронтовика. 

Моей бабушке было тогда двенадцать 
лет. Она с первых дней войны работала в 
колхозе от зари до зари, а часто и ночью, 
без выходных. Бывало такое, что спать 
приходилось по одному часу в сутки. Ра-
бота была разная, в том числе и на при-
цепе трактора, за рулём которого сидел 
ровесник. 

Выходные были только тогда, когда 
шёл сильный дождь. Бабушка рассказы-
вала, что её мать (моя прабабушка) боя-

лась, что дочь уснёт на ходу от усталости 
и погибнет. Но так работали все под-
ростки. И не это было самым страш-
ным. Бабушка до конца своих дней не 
смогла забыть, как ей хотелось хлеба, 
которого она не ела по месяцу и больше. 
«Вот проснёшься рано утром, – расска-
зывала она, – а дома есть нечего. Так и 
шла на работу голодная». А в поле на 
обед повар варила похлёбку из воды и 
крупы. Ей невозможно было наесться. 
Иногда в колхозе выдавали немного му-
ки. Для того, чтобы испечь хлеб, этого 
было недостаточно, варили похлёбку. 
Собирали траву, весной в полях отыски-
вали мёрзлую картошку с прошлого го-
да. Не только еды, одежды тоже не хва-
тало. И ведь выжили и победили в такой 
войне! 

Образование у Марии Францевны – 
только 3 класса школы, некогда было 
учиться, нужно было работать. При этом 
писала она достаточно грамотно. Все 
платёжные и другие документы содержа-
ла в образцовом порядке. Она отлично 
во всём разбиралась. 

Живя ещё на Дальнем Востоке, ба-
бушка познакомилась и вышла замуж за 
Мананникова Валентина Михайловича. 

В 1954 году они с семьёй (с мужем – 
моим дедом, и сыном – моим будущим 
отцом) переехали в Алтайский край, се-
ло Зудилово. Имея огромное хозяйство, 
работая в местном магазине, бабушка 
каким-то непостижимым образом нахо-
дила время читать и заниматься рукоде-
лием. Очень много вышивала, вязала, 
шила, пекла хлеб в русской печи. А мы 
сейчас, имея стиральные машинки, хо-
рошие электропечи и другую бытовую 
технику, ничего не успеваем. 

В начале шестидесятых годов семья 
переехала в Новокузнецк.

Бабушка была очень трудолюбивой. 
Она говорила: «Если не работать, зачем 
тогда жить?». Была очень доброй. Жила 

скромно, всегда старалась всем помочь, 
очень любила внуков и правнуков.

Как труженик тыла, имела награды, 
но не любила о них рассказывать. К со-
жалению, сохранилась лишь малая часть 
её наград: медаль «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.», медаль «Ветеран труда», знак 
«Победитель социалистического сорев-
нования 1978 года», юбилейные медали 
и другие. 

«Вот у меня сейчас бесплатный про-
езд, другие льготы. Но не нужно мне за-
видовать. То, что мы пережили, вам ни в 
одном сне не снилось», – отмечала Ма-
рия Францевна. 

2 августа 2014 года нашей бабушки не 
стало. Ушла она быстро, никому не до-
ставив никаких хлопот (как она всегда и 
хотела). Это был, без преувеличения, са-
мый мой близкий и дорогой человек. 
Всем, что я имею в жизни, я обязана 
именно ей. Она умерла в больнице у ме-
ня на руках. До последнего дыхания моя 
бабушка заботилась обо мне. «Иди до-
мой, уже поздно, я позвоню тебе», – это 
были её последние слова.

Прошло уже почти 12 лет, как бабуш-
ки нет. Но она всегда с нами, в нашей па-
мяти. Мне её очень не хватает. 

Татьяна ПРОСТЯКОВА, лаборант 
службы охраны окружающей среды 

ЕВРАЗ ЗСМК (ППО «ЗапСиб» ГМПР) 
Фото предоставлено автором 

Великая Отечественная война стала тяжёлым испытанием 
для всего советского народа. Солдаты самоотверженно 
сражались, но без поддержки им было не обойтись. 
Победа в войне – это также заслуга тружеников тыла.

Тысячи рейсов к Победе 

С полей Великой Отече-
ственной вернулись не все род-
ные Оксаны Сергеевны. Так, 
без вести пропал прадедушка 
Седов Терентий Филиппович. 
Погибла прабабушка Матвеева 
Нина Илларионовна, ей было 
всего 23 года. Ещё один прадед 
– Олег Илларионович Матвеев 
(на фото), лётчик-истребитель 

– тоже не вернулся с войны, пе-
ред смертью он совершил под-
виг. 14 февраля 1945 года в сра-
жении за город Пила (Польша) 
направил свой подбитый само-

лёт в скопление немецких тан-
ков. За это был посмертно на-
граждён Орденом Красного 
Знамени и польским орденом 
«Военной доблести». Позднее в 
городе Вышний Волочёк име-
нем О.И. Матвеева была назва-
на набережная, а в городе Пила 
его имя увековечено в названии 
одной из улиц. 

А вот дедушке моей коллеги 
– Александру Ивановичу Ушен-
ко – посчастливилось вернуть-
ся домой живым и невредимым, 
пройдя всю войну от начала до 
конца. В семейном архиве хра-
нятся фотографии, награды и 
даже газетная статья о нём. 

Родился Александр Ивано-
вич 17 февраля 1921 года в селе 
Ахтинском Иркутской области. 
Окончил 4 класса школы, по-
ступил на работу. Сначала по-
могал отцу, который работал за-
ведующим мастерскими, потом 
освоил специальности тракто-
риста, комбайнёра. В 1938 году 
уехал учиться на шофёра на 
станцию Кимильтей, что неда-
леко от станции Зима Иркут-
ской области. Пока он учился, 
вся его семья переехала на Укра-

ину, в село Андреевка Харьков-
ской области.

Окончив курсы, Александр 
Иванович поехал вслед за роди-
телями, и уже на месте устроил-
ся работать шофёром, водил по-
луторку – ГАЗ-А, ГАЗ-2А.

 В октябре 1940 года он был 
призван в армию, направлен в 
Волынскую область. Служил 
также шофёром. Длительное 
время его автобатальон стоял в 
селе Олыко, в 40 километрах от 
Луцка, областного центра. По 
рассказам дедушки, солдаты за-
нимали какой-то замок –  разме-
ром с целый квартал, окружён-
ный высокими стенами с бойни-
цами, с высокими окнами. 

Вскоре Александр Иванович 
был перенаправлен в полевой 
аэродром. Здесь вместе с фото-
графом, землемером и лётчи-

ком подыскивали место для  
будущих взлётных площадок  
аэродромов. Чтобы отвести 
землю под военный аэродром, 
приходилось решать массу раз-
ных вопросов по оформлению 
документов, выкупу земли. Всё 
это решалось в приймарше (так 
на Украине назывались сель-
ские советы). 

Ночью 22 июня 1941 года 
внезапно началась война. В этот 
день состоялся первый военный 
рейс Александра Ушенко. Из 
города Луцка в Киев он пере-
возил жён и детей офицеров. 

Потом боец Ушенко участво-
вал в подготовке к Сталинград-
скому наступлению. Под огнём 
противника, чаще всего ночью 
и не включая фар, он сделал ты-
сячи рейсов, перевёз огромное 
количество ящиков с боеприпа-

сами, продуктами, вывозил ра-
неных с фронта. 

За годы войны сменил мно-
жество автомобилей, приходи-
лось даже таскать на прицепе 
пушку. Проезжал на военном ав-
томобиле по улицам Молдавии, 
Румынии, Венгрии, Австрии.

День Победы Александр 
Иванович встретил в Вене, а за-
кончилась его служба только в 
конце 1946 года, когда его на-
чальника, капитана связи, от-
правили в отставку. 

Ему повезло остаться невре-
димым и не получить ранений, 
хотя автоматными очередями 
не раз пробивало ветровое стек-
ло автомобилей. За годы войны 
был награждён медалями «За 
боевые заслуги», «За оборону 
Сталинграда», «За победу над 
Германией». 

После войны дедушка Окса-
ны Ушенко вернулся не на свою 
родину, а в Кемеровскую об-
ласть, куда переехали его роди-
тели. Работал трактористом в 
селе Куртуково. Вместе с ба-
бушкой Седовой Любовью Те-
рентьевной, которая была тру-
жеником тыла в годы войны, 
вырастили пятеро детей. 

Александр Иванович умер в 
мае 2006 года, оставив о себе до-
брую память. Им гордятся дети, 
внуки, правнуки. 

Алёна КУЗЬМИНА, 
лаборант службы охраны 

окружающей среды ЕВРАЗ 
ЗСМК (ППО «ЗапСиб» ГМПР)

Фото 
предоставлено автором 

Я родилась в мирное время, и о Великой 
Отечественной войне знаю только  
по рассказам моих бабушек, родителей, 
знакомых. В обеденный перерыв, за чашечкой 
чая, разговорились с коллегой – Оксаной 
Сергеевной Ушенко – о творческом конкурсе 
профсоюза к 80-летию Великой Победы.  
И она поделилась воспоминаниями о своих 
родственниках – участниках войны. 

• Ушенко Александр Иванович
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Сколько их, таких Иванов…

Незаметный герой

Накануне юбилейной даты 
мне хочется рассказать о заме-
чательной женщине – Козло-
вой Ольге Леонидовне, участ-
нице Великой Отечественной 
войны, с которой я проработала 
более 30 лет. 

Закалённая 
войной  

Ольга Леонидовна родилась 
25 сентября 1928 года в селе Ле-
бедево Новосибирской области, 
в большой семье, где было пяте-
ро детей. Школьные годы были 
нелёгкими, но весёлыми. Все 
учились в одном классе, писали 
на газетках, клочках бумаги. То-
пили дровами печку, на которой 
сушили мокрые валенки и одеж-
ду. Летом помогали взрослым 
работать на колхозных полях. Не 
голодали: семья держала корову, 
садили картошку, другие овощи. 

В мае 1941 года отца Ольги Ле-
онидовны, партийного работни-
ка, направили в Еврейскую авто-
номную область, работать пред-
седателем колхоза. Область вхо-
дила в Дальневосточный феде-
ральный округ и являлась особой 
зоной укрепления советской вла-
сти в приграничном районе. Вме-
сте с ним поехала вся семья. 

«22 июня 1941 года началась 
Великая Отечественная война. 
Отец несколько раз подавал заяв-
ление об отправке его на фронт 
добровольцем, но ему отказыва-
ли, ссылаясь на то, что он нужен 
здесь, в тылу, в связи с угрозой на 
границе, – вспоминала Ольга 
Козлова. – Папа не сдавался, и в 
1942 году ушёл-таки на войну. 
Писал письма, рассказывал, как 
фашисты уничтожают наши го-
рода и сёла. В этом же году он по-
гиб на Ленинградском фронте. 
На маму и меня, как старшую 
дочь, легли все семейные заботы. 
С другими подростками работали 
в колхозе: сажали картофель, ка-
пусту, томаты. Овощи отправля-
ли для солдат Красной Армии, 
собирали на фронт посылки и 

подарки, сдавали деньги в Фонд 
обороны». 

После гибели отца Ольгу не 
покидала мысль самой отпра-
виться на фронт. Тогда многие 
осиротевшие мальчишки и дев-
чонки стремились отомстить за 
своих погибших отцов и братьев. 

В 1945 году у границ Совет-
ского Союза на Дальнем Восто-
ке была сосредоточена крупная 
группировка японских войск. 
Главные силы расположились в 
Маньчжурии. Красная армия 
наносила мощные удары по 
Квантунской армии. 

Семнадцатилетняя Ольга, 
вместе с подругой Марией До-
рожкиной надели гимнастёрки, 
сложили в вещмешки кое-какой 
запас еды и направились к воин-
ским частям, которые переправ-
лялись через Амур. Солдаты под-
сказали им, как найти командира 
стоявшего в их посёлке миномёт-
ного полка. Тот, увидев девушек, 
немало удивился. Но услышав их 
решительный настрой идти за-
щищать Родину, провёл воспита-
тельную беседу и определил под-
ружек в санитарную часть. Пред-
упредил: «Будете делать что при-
кажут!» 

«И мы всё выполняли, несмо-
тря на трудности, – отмечала 
Ольга Леонидовна. – И в окопах 
были, и раненых таскали, и уко-
лы ставили, и перевязки делали». 

Так, служа в санчасти, Ольга 
стала непосредственным участ-
ником и живым свидетелем раз-
грома японских войск. Это была 
одна из самых успешных опера-
ций советских войск. За короткое 
время, всего за месяц, были осво-
бождены Северо-Восточный Ки-
тай, Северная Корея, южный Са-
халин и Курильские острова.

За участие в войне в составе 
Забайкальского фронта Ольга 
Леонидовна была удостоена ме-
дали «За Победу над Японией» и 
других наград. 

Долгая дорога  
к НКАЗу 

После окончания войны Оль-
га вернулась в своё село, где её 
вскоре избрали депутатом рай-
совета. Затем они с братом пере-
ехали на Сахалин. Здесь её ждала 
новая работа – должность секре-
таря гражданского управления. 
Приходилось заниматься вопро-
сами репатриации японских во-
еннослужащих. 

На Сахалине Ольга окончила 
педучилище, планировала стать 
учителем. Но судьба подготови-
ла ей новый поворот – направ-
ление в город Бельцы (Молда-
вия), работать инструктором 
горкома комсомола. А уже там 
ей вскоре предлагают должность 
библиотекаря в партийном ка-
бинете крупного предприятия. 
Организация семинаров, прове-
дение партийных занятий, ком-
сомольских диспутов, встречи с 
людьми – всё это делает её рабо-
ту живой и интересной. 

В 1954 году Ольга Леонидовна 
выходит замуж и переезжает с 
мужем в г. Сталино (Украина), 
где она работает заведующей 
парткабинетом на шахте. Но се-
мейная жизнь не сложилась, и в 
1960 году она вместе с двумя ещё 
маленькими сыновьями – Лё-
ней и Андреем – переезжает в 
Сталинск (ныне Новокузнецк).

С трудоустройством помогли 
коллеги-партийные работники – 

предложили устроиться на алю-
миниевый завод, начальником 
пионерлагеря в Косом пороге. 

С этого момента начался тру-
довой путь Ольги Леонидовны 
на НКАЗе, длиной в 34 года. Она 
поработала и начальником дет-
ского лагеря, и лаборантом в 
ЦЗЛ, и инженером по подготов-
ке кадров.

Параллельно окончила пед-
институт, воспитала сыновей. На 
заводе вела большую обществен-
ную работу – была членом проф-
кома завода, участвовала в подго-
товке и проведении профсоюз-
ных конференций. В школах 
коммунистического труда обоб-
щала опыт наставников и пере-
довиков производства.  Под её 
чутким присмотром был эконо-
мический кабинет завода, а зда-
ние техучёбы поистине стало её 
вторым домом. 

Душевный труд 
В 1988 году Ольга Козлова вы-

шла на заслуженный отдых. Лю-
бимым делом стала забота о сво-
ём саде – он был удивительно 
красив, в нём были цветы самых 
разных сортов. Добиралась до 
своего участка Ольга Леонидов-
на на электричке, но дальняя до-
рога, казалось, её нисколько не 
смущала. Сколько же энергии и 
желания жить было у наших 
фронтовиков! 

Но и от общественных дел она 
не отказывалась – была старшей 
дома и председателем садового 
общества «Алюминщик». Актив-
но участвовала в работе совета ве-
теранов НКАЗа, где к ней отно-
сились с большим уважением. 

«Прошло уже больше десяти 
лет, как с нами нет Ольги Леони-
довны Козловой, но в моей памя-
ти хранятся о ней самые добрые 
воспоминания. Редко можно бы-
ло встретить такого открытого 
человека, способного щедро да-
рить теплоту своего сердца всем 
окружающим, – вспоминает об 
Ольге Козловой работавшая в со-
вете ветеранов сестрой милосер-
дия Марина Кириенкова. – К 
ней всегда можно было обратить-
ся с любым вопросом. Тихая, 
скромная, как мы её между собой 
называли «трудяжка», редко рас-

сказывала о своём участии в вой-
не с империалистической Япо-
нией. Но мы знали, сколько тягот 
выпало на её долю, видели, как 
мучилась она от боли в руках. 
Ведь сколько этими руками было 
вытащено раненых, сколько сде-
лано перевязок, перестирано 
бинтов и окровавленной одежды, 
зашито гимнастёрок! Стирали 
тогда вручную, щёлоком, кото-
рый разъедал кожу, ногти. 

Ещё помню, как она долго ис-
кала однополчан, особенно ко-
мандира. Вспоминала, что он не 
хотел брать её в полк. Говорил: 
«Вам, девчата, надо учиться да за-
муж выходить». И как она ему от-
ветила, что защита Родины – долг 
каждого гражданина. Вот такие 
они были, смелые девчата. А 
сколько радости было в её глазах, 
когда она съездила в Новосибирск 
на встречу с боевыми товарища-
ми! Как будто заново родилась. 

В совете ветеранов Ольга Лео-
нидовна вела большую работу. 
Посещала больных на дому, ез-
дила в дома престарелых. Также 
участвовала в военно-патриоти-
ческом воспитании, вместе с 
другими участниками войны 
проводила уроки мужества в 
подшефных школах. Мы учи-
лись у нашей любимой «трудяж-
ки» сердечности и милосердию. 

Прошли годы. Ушли почти 
все участники Великой Отече-
ственной войны, труженики ты-
ла. Но воспоминания о них на-
всегда в моей памяти. Со многи-
ми из них мне довелось работать, 
у многих учиться. Благодаря та-
ким людям, как Ольга Леони-
довна Козлова и многим другим 
фронтовикам, наш заводской 
совет ветеранов «гудел» как улей 
– было много общения, тёплых 
встреч, памятных событий. 

Добрая им память и низкий 
поклон. Спасибо за мудрые со-
веты молодому поколению. Они 
учили нас быть стойкими и лю-
бить жизнь, несмотря ни на что. 

Татьяна КУЛИКОВА, 
ветеран НКАЗа,

член Союза журналистов 
России

Фото: группа ВК 
«Новокузнецкий 

алюминиевый завод»

С трепетом в сердце я вспоминаю, как ждали 9 Мая ветераны  
Великой Отечественной войны нашего завода, а их на НКАЗе  
было около пятисот человек. Это был самый счастливый день  
и любимый праздник, им хотелось вновь и вновь радоваться Победе. 

Призван был он из колхоза,
Дело было в сентябре.
И пошёл служить сапёром
Он на той большой войне.
Начинал под Ленинградом,
Трудно было по всему.
Немец пёр, как оголтелый,
Крови жаждалось ему.
Не пустили, обломали!
И Иван не оплошал.

Разминировал проходы,
Как комбат приказ отдал.
В перерывах на привале
Балагурил, как и все.
Ведь без шутки и без смеха
Трудно всё же на войне.
Дальше было: переброска,
Марш-бросок, южнее фронт.
Тут впервые под бомбёжкой
Малость был он поражён.

Не серьёзно, так, немного,
Чтоб недолго отдыхать.
В медсанбате подлатали,
Ну и дальше воевать.
День за днём в пылу пожарищ.
Сколько было снятых мин?
Делал он свою работу
Не жалея, в общем, сил.
А костлявая тихонько
Наблюдала в стороне.
Попыталась осторожно –
След остался на щеке.
После этого раненья
Не попал обратно в часть.
Изменили направление.
Быть связистом теперь в масть.
Здесь комбат взглянул, 
                                          подумал:
– Из деревни, вижу, ты?
Лошадей ковать умеешь?
Ну, Иван, не подведи!

Ну а что, и это служба.
Благо знал он что почём.
Педикюр лошадкам делал,
Дело ладилось при нём.
Подвижной состав животных
Постоянно был в строю.
Ну а если погибали...
Исключительно в бою.
Но не только был он коваль,
А к тому же рядовой.
И в атаку, если надо,
Мог увлечь он за собой.
Вот поэтому немного
Ваня всё же заслужил.
От комдива он награду
«За Отвагу» получил.

Шаг за шагом, километры
Мимо русских городов
Прошагал со всеми вместе
И остался жив-здоров.

Были Брянск, Козельск 
                                     и Гомель…
Под Бобруйском воевал.
С батальоном своим связи
Он фашистов изгонял.
Дальше Польша. Там он гада
Что есть силы добивал.
На Балтийском побережье
День Победы он встречал.
А потом в село родное
Ваня прибыл. И айда –
Председателем колхоза
Был назначен он тогда.
Сколько их, таких Иванов,
Шло тогда там воевать?..
И историю России
Нам не стоит забывать!

Виталий ВАСИЛЬЕВ,  
дробильщик ЦПФ АО  «КФ» 

(ППО «Кузнецкие 
ферросплавы» ГМПР)

Мой дед Смыченко Иван Федотович воевал  
с сентября 1941-го до мая 1945-го. Дважды 
был легко ранен. Увы, живым его мне  
не суждено было увидеть. Но много 
рассказывали о нём мама и бабушка. Дед был 
грамотным и ответственным человеком, всё 
любил делать на совесть. Также я узнал 
немного о его боевом пути из скупых слов  
в наградном листе…
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Для милых дам 

Так, 5 марта в Театре ме-
таллургов прошёл боль-

шой праздничный концерт для 
ветеранов ЕВРАЗа. Было при-
глашено более 700 гостей – в за-
ле не осталось ни одного сво-
бодного места. 

Мероприятие приурочили 
сразу к двум праздникам –  
8 Марта и Дню защитника  
Отечества. Тёплые пожелания 
звучали в адрес представи-

тельниц прекрасного пола и 
сильной половины человече-
ства. 

С поздравлениями выступи-
ли Евгений Голендухин, предсе-
датель ППО «ЗапСиб» ГМПР, 
Ольга Кшижинская, председа-
тель Кемеровской региональ-
ной благотворительной обще-
ственной организации «Ветера-
ны Евраза-Сибирь» и Наталья 
Иванова, председатель Жен-

ской общественной организа-
ции ЕВРАЗ ЗСМК.

Евгений Голендухин и Ольга 
Кшижинская на время приме-
рили на себя роли ведущих – 
порассуждали с гостями на тему 
«мужское и женское»: об обя-
занностях, увлечениях, спосо-
бах сосуществования... 

Также на празднике отдель-
ные слова благодарности были 
адресованы Людмиле Егоровне 
Сусляковой, Герою труда РФ, 
которая много лет отработала 
машинистом крана доменного 
цеха ЕВРАЗ ЗСМК, а также Та-
маре Алексеевне Чекодановой, 
ветерану ЕВРАЗ ЗСМК, внучке 
Героя Советского Союза А.С. 
Красилова.

Приятным подарком для 
всех гостей стал концерт, подго-
товленный творческими кол-
лективами ДК Кузнецких ме-
таллургов.

7 марта состоялось торже-
ственное мероприятие в Куль-
турном центре ЕВРАЗ ЗСМК. В 
адрес работниц комбината со 
сцены звучали слова признаний 
и восхищения, строчки из сти-
хотворений классиков русской 
литературы.

На встрече вспоминали геро-
ических работниц комбината, 
трудившихся в годы Великой 
Отечественной войны, говори-
ли слова благодарности женщи-
нам, которые в наши дни поми-
мо основной работы занимают-
ся общественной деятельно-
стью.

Прозвучали поздравления от 
почётных гостей. Среди них – 
председатель ППО «ЗапСиб» 
ГМПР Евгений Голендухин. 
Украшением праздника стали 
творческие номера от коллекти-
вов и сольных артистов Куль-
турного центра.

На «Кузнецких ферро-
сплавах» предпразд-

ничное настроение также соз-
давал профсоюзный актив. 
Для милых дам подготовили 
открытки и небольшие слад-
кие подарки. Активисты ко-
миссии по работе с молодё-
жью ППО «Кузнецкие ферро-
сплавы» оформили весеннюю 
фотозону. 7 марта на предпри-
ятии прошёл праздничный 
концерт, где выступила во-
кальная группа «Наши голо-
са». 

На Новокузнецком алю-
миниевом заводе че-

ствовали женщин в подразделе-
ниях. Мужчины подготовили 
для своих коллег-женщин при-
ятные сюрпризы. Также про-
шло праздничное мероприятие 
в учебном центре НКАЗа, по-
здравил представительниц пре-
красного пола и председатель 
первичной профорганизации 
«НКАЗ» ГМПР Иван Григорьев. 

В ППО «Кузнецкие метал-
лурги» к Международно-

му женскому дню для работниц 
и членов их семей организовали 
посещение театра. Планируется, 
что 120 человек посетят в марте 
детский спектакль в Театре ку-
кол «Сказ» им. В. Машкова. 

Мария МИРОНОВА 
Фото автора  и ППО 

«Кузнецкие ферросплавы»

Праздничные мероприятия, посвящённые 
Международному женскому дню, состоялись  
на прошлой неделе на предприятиях  
и в концертных залах города. Приготовили 
приятные сюрпризы для женщин и первичные 
профорганизации Кемеровской ТПО ГМПР. 

С заботой о здоровье
Подведены итоги ежегодного смотра-конкурса по улучшению условий 
труда и производственного быта женщин в подразделениях  
ЕВРАЗ ЗСМК. 

В трудовых коллективах комбината работает более 6 тысяч женщин. Сохранение здоровья труже-
ниц в процессе производства – основное направление деятельности Женской общественной органи-
зации ЕВРАЗ ЗСМК. Совместно с администрацией комбината, руководством подразделений, пер-
вичной профсоюзной организацией «ЗапСиб» ГМПР выполняется эта важная работа. 

В 2024 году на предприятии проведено 219 плановых мероприятий на сумму более 13 миллионов 
рублей. Это оборудование пяти новых помещений, ремонт 41 помещения в различных цехах и под-
разделениях; установка 48 единиц микроклиматического оборудования; приобретение 22 кресел для 
кабин кранов и рабочих мест тружениц. Проведённые мероприятия позволят улучшить условия труда 
для 2726 женщин. 

Кроме плановых, дополнительно выполнено 251 мероприятие на сумму более 42,5 миллиона руб-
лей. Это позволило улучшить условия труда и производственного быта 2268 работниц.  

Победителями смотра-конкурса за 2024 год признаны коллективы доменного цеха, сталепрокатно-
го цеха, Западно-Сибирской ТЭЦ – филиала АО «ЕВРАЗ ЗСМК», литейного цеха, центральной за-
водской лаборатории. 

Информация и фото: Женская общественная организация ЕВРАЗ ЗСМК 

Профориентация 
и юмор

Стала известна тема предстоящего Кубка КВН 
Кемеровской ТПО ГМПР. Командам 
предложено по-своему интерпретировать 
прописную истину – «Кадры решают всё!».

Игра традиционно приурочена к Первомаю. Профсоюзные ка-
вээнщики выступят в трёх конкурсах. Покажут визитную карточку, 
представят номер на основе одной песни, а также СТЭМ – класси-
ческий кавээновский формат, где на сцене одновременно могут на-
ходиться не более трёх человек.

Сейчас идёт приём заявок. Ожидается, что зрители смогут уви-
деть на сцене и уже полюбившиеся профсоюзные команды, и но-
вичков, в том числе студентов.

Игра состоится в Культурном центре ЕВРАЗ ЗСМК  
26 апреля в 18.00.

Билеты появятся в профкомах первичных организаций уже в на-
чале апреля. Следите за информацией в социальных сетях КТПО.

На фото – победители Кубка КВН Кемеровской ТПО ГМПР 
2024 года «Сборная Zапсиба» (ППО «ЗапСиб» ГМПР)

80 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ
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Следите   
за новостями КТПО ГМПР 

в социальных сетях

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Ученью время, потехе час

В 2024 году было органи-
зовано 14 семинаров. 
Обучение и повыше-

ние квалификации прошли 290 
профсоюзных активистов. Тра-
диционно основными категори-
ями обучающихся стали уполно-
моченные по охране труда, пред-
седатели цеховых комитетов, 
представители молодёжного 
профактива и женсовета. Так, в 

рамках программы обучения ка-
дрового резерва знания попол-
нили 46 представителей разных 
первичных профорганизаций. 
Также в ушедшем году начались 
занятия Школы профсоюзного 
активиста. К обучению присту-
пили около 40 человек.

– Мы продолжили практику 
приглашения на семинары 
профсоюзных преподавателей 
и тренеров из других регионов, 
– рассказал Дмитрий Митро-
фанов, председатель молодёж-
ного совета, специалист по ох-
ране труда Кемеровской ТПО 
ГМПР. – В обучении, как пра-
вило, используются различные 
виды и формы: круглые столы, 

лекции, тренинги, практиче-
ские занятия. Такой подход по-
могает лучше усваивать инфор-
мацию. Успешным показал се-
бя опыт, когда преподаватели 
выезжают непосредственно на 
предприятия, что даёт возмож-
ность провести обучение прак-

тически без отрыва от произ-
водства.

Добавим, в новом году пла-
нируется делать упор в обуче-
нии на вопросы охраны труда, 
мотивацию профсоюзного 
членства, информационную ра-
боту. Как рассказал Дмитрий 
Александрович, в разработке 
также находится программа 
подготовки для студентов от-
раслевых техникумов – членов 
профсоюза «Знакомство с 
профсоюзом и мотивация 
профчленства».

Ушедший год был бога-
тым и на мероприя-
тия. Всего в акциях, 

турнирах, играх, проводимых 
под эгидой Кемеровской ТПО 
ГМПР, приняли участие более 
1900 членов профсоюза.

– Мы уделяем большое вни-
мание популяризации спорта и 
здорового образа жизни. Тради-
ционно в 2024 году самыми мас-
совыми стали турниры по 
стрельбе из пневматической 
винтовки и пистолета, картин-
гу, лазертагу и боулингу, – отме-
тил Дмитрий Митрофанов. – 
Пользовались популярностью и 
командные состязания – по во-
лейболу и мини-футболу. Также 
члены профсоюза участвовали в 
турнире по русскому бильярду. 
У этого вида спорта есть свои 
преданные поклонники.

Ряд мероприятий был при-
урочен к главным профсоюз-
ным датам. Так, в преддверии 
Первомая прошёл Кубок КВН. 
Игра собрала около 600 зрите-

лей. За главный приз боролись 
пять команд, в том числе одна 
студенческая (Кузнецкого ме-
таллургического техникума). 
Игру посвятили двойному юби-
лею – 75-летию областной орга-
низации и 5-летию самого Куб-
ка КВН КТПО.

1 мая областная организация 
организовала для представите-
лей первичных профорганиза-
ций автопробег «Город трудовой 
доблести». В нём приняли уча-
стие 20 экипажей. Участники не 
только проявили солидарность, 
но и узнали больше об истории 
родного города.

К Дню действий «За достой-
ный труд!» прошла интеллекту-
альная игра «ПрофКвиз».

– В связи с тем, что 2024-й в 
стране и в российских профсо-
юзах был объявлен Годом се-
мьи, мы решили предложить 
поучаствовать в игре не только 
представителям первичек, но и 

членам их семей. Такая инициа-
тива нашла большой отклик, 
планируем повторить опыт и в 
этом году, – поделился Дми-
трий Александрович.

Молодые профсоюзные ак-
тивисты Кемеровской ТПО 
ГМПР в отчётном периоде так-
же участвовали в мероприяти-
ях, организуемых Федерацией 
профорганизаций Кузбасса. 
Среди них – Гонка профсоюзов 
и квиз. Также 10 человек вошли 
в делегацию, которая побывала 
на Сибирском отраслевом мо-
лодёжном форуме ГМПР.

– Наши профсоюзные акти-
висты также вносят весомый 
вклад в волонтёрское движение 
Новокузнецка, участвуют в ак-
циях и масштабных городских 
праздниках. А мы всегда готовы 
их в этом поддерживать, – резю-
мировал Дмитрий Митрофанов.

Татьяна КИТАЕВА
Фото из архива редакции

Специалисты Кемеровской ТПО ГМПР 
продолжают подводить итоги прошлого года. 
Сегодня рассказываем, чему обучался 
профсоюзный актив и какие мероприятия 
вызвали наибольший интерес у членов 
профсоюза.

• Семинар для кадрового резерва

• ПрофКвиз, приуроченный ко Дню действий       
                                             «За достойный труд!»

А над звездой летел вертолёт!

Спуск самодельных транспортных 
средств, а всего их было 25, состоялся с 
горы Солнечная в Калтанском районе. 
Каждый сопровождался творческими 
выступлениями команд. А после состя-
зания для участников и гостей были ор-
ганизованы масленичные гулянья с раз-
личными конкурсами, ярмаркой и уго-
щениями. 

Ферросплавщики представили на 
шоу транспортное средство в виде трёх-
метровой   пятиконечной звезды, кото-
рая подсвечивалась закреплённой спе-
реди маленькой светящейся звездой, 
что создавало эффект 3D, а над звездой 
«летел» вертолёт. Конструкция называ-
лась «Победа!»

Её триумфальный спуск завершился 
выступлением заводского коллектива 
вокалистов «Наши голоса», исполнив-
шего попурри из известных военных 

песен в сопровождении танцевальной 
группы. Участники были одеты в фор-
му времён Великой Отечественной во-
йны. Под бурные овации зрителей в 
финале номера вышли дети, которые 
несли флаги страны и завода. 

Идея конструкции принадлежит за-
местителю председателя первичной 
профорганизации Анне Гордеевой, а 
воплотить её в жизнь помогли активи-
сты комиссии по работе с молодёжью. 

– В конкурсе мы принимаем участие 
уже четвёртый раз, – говорит Анна Гор-
деева. – Конструкцию придумали ин-
тересную и непростую в техническом 
плане, были опасения по поводу её 
устойчивости. Но Виталий Урусов, наш 
гений инженерной мысли, изобрёл, 
как её укрепить, сделать устойчивой. 

В итоге всё удалось! И спуск, и высту-
пление получилось красивым! Нужно 

сказать, что участие в этом шоу для нас 
всегда праздник, заряжает положитель-
ными эмоциями, способствует едине-
нию. Мы не могли остаться в стороне 
ещё и потому, что оно имело граждан-

ско-патриотическую направленность. 
Поддержать его посчитали для себя обя-
зательным!

Ирина БЕЛЬСКАЯ 
Фото: ППО «Кузнецкие ферросплавы»

Активисты комиссии по работе с молодёжью  
ППО «Кузнецкие ферросплавы» приняли участие  
в традиционном спортивно-развлекательном шоу 
«Поехали». В этом году мероприятие было посвящено 
80-летию Победы в Великой Отечественной войне.
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

С УЛЫБОЙ  
ПО ЖИЗНИ     В соавторстве  

                    с природой

Надежда Петровна эконо-
мист по образованию, более 
тридцати лет трудилась на Куз-
нецком металлургическом ком-
бинате. В 2015 году вышла на за-
служенный отдых и увлеклась 
флористикой, и так успешно, 
что её работы стали участвовать 
в выставках. В нашем городе их 

можно было увидеть в фойе би-
блиотеки имени Гоголя. На днях 
во Дворце культуры кузнецких 
металлургов были представлены 
работы мастерицы, на которые 
мы тоже пришли посмотреть.

И было чем восхититься! Пей-
зажи, натюрморты и даже порт-
реты животных – всё выписано 
очень тонкими «мазками» и с 
удивительной прорисовкой. 
Глядя на картины издалека, 
можно подумать, что они напи-
саны маслом. Особенно порази-

ла «репродукция» всем извест-
ной «Осени» Левитана (на фо-
то). Трудно было поверить в то, 
что для её создания применя-
лись только растения. А главное, 
что с их помощью можно до-
биться поразительного сходства 
с оригиналом. Здесь как мини-
мум надо иметь художественные 
данные.   

–  Как я пришла к этому увле-
чению? Когда вышла на пенсию 
и появилось свободное время, 
узнала, что у нас в городе суще-
ствует клуб любителей флори-
стики «Горицвет», – рассказыва-
ет Надежда Петровна. – Пришла 
туда и была поражена красотой, 
которую можно создать с помо-
щью растений, и так же, как и 
вы, удивилась картинам участ-
ников клуба… Появилось и у ме-
ня желание сделать что-то по-
добное. Вспомнила, что когда-
то, в школьные годы, неплохо 
рисовала, любила делать герба-
рии. Стала изучать жанр, приоб-
ретать книги, общаться с други-
ми флористами, в том числе из 
Санкт-Петербурга. Сообщество 
художников-флористов очень 
дружное, готовое помочь, под-
сказать, направить. 

Спрашиваем Надежду Пе-
тровну о секретах мастерства. 
Под картинами рядом с названи-
ем указан материал, который 
применялся при их изготовле-
нии. Читаем, и помимо извест-
ных растений в списке перечис-
ленного видим банан, чеснок… 

– Да, во флористике приме-
няется всё, чем щедро одарила 
нас природа. Это и листья, и 
цветы, и береста, и солома, на-
шлось применение и банану, – 
говорит Надежда Сергеенко. 

 Как объяснила нам мастери-
ца, кожура бананов после суш-

ки легко поддаётся резке и об-
работке, из неё хорошо получа-
ется контур предметов, и она 
даёт разные оттенки коричне-
вого цвета. У чесночной шелухи 
тоже много прекрасных 
свойств, помимо всего прочего 
она позволяет получить неж-
ный сиреневый цвет. От чесно-
ка также используются стебли. 
Что касается серебристого то-
поля, его листья в разной степе-
ни зрелости дают разные оттен-
ки. К слову, эта разновидность 
дерева у нас в городе растёт 
только в паре-тройке мест, по-
этому за его листочками прихо-
дится отправляться специаль-

но. Для создания картин с жи-
вотными, для «прорисовки» их 
меха применяется тополиный 
пух, который просто выклады-
вается на бархатную бумагу. 

– Особенность флористики 
в том, что картины, к сожале-
нию, с годами немного тускне-
ют, какие-то детали могут по-
менять свой цвет, – замечает 
Надежда Петровна. – И тогда 
их приходится реставрировать 
или слегка подкрашивать. Но 
это касается ярких цветов. А 
вот, например, левитановская 
«Осень» не изменится долгие 
годы, скорее приобретёт новое 
звучание… 

Что же касается самого про-
цесса создания картины, то 
вначале делается набросок, за-
готовка, а потом материал са-
дится на клей ПВА. Кто-то по-
ступает проще – делает ксеро-
копию понравившейся карти-
ны и на неё уже наклеивает ма-
териал. Каким бы ни был спо-
соб, эти картины никогда не бу-
дут похожими, потому что в 
природе ничего нет одинаково-
го, в каждой из них будет твоё 
настроение и восхищение пре-
красным…  

Ирина БЕЛЬСКАЯ
Фото автора и из личного 

архива Надежды Сергеенко

Порой человек не догадывается, насколько 
может быть одарён. Вот и Надежде СЕРГЕЕНКО, 
ветерану труда КМК, удалось раскрыть в себе 
творческие способности только после выхода 
на пенсию. 

Участвуйте в конкурсе!
Ждём ваши рассказы о родствен-

никах, соседях, знакомых – участни-
ках войны и тружениках тыла. А так-
же материалы о работе профоргани-
заций и предприятий в годы Великой 
Отечественной войны, зарисовки о 
памятных событиях и мероприятиях, 
посвящённых юбилею Великой По-
беды.

Все авторы получат дипломы участ-
ника конкурса, а лучшие работы Кеме-
ровская ТПО ГМПР отметит диплома-
ми и денежными премиями.

Принять участие в творческом состя-
зании могут работники и ветераны гор-
но-металлургических предприятий и от-
раслевых учебных заведений – члены 
профсоюза, состоящие на учёте в первич-

ных профорганизациях Кемеровской 
ТПО ГМПР.

Конкурс продлится с 1 февраля по 11 
июня, итоги будут объявлены не позд-
нее 18 июля.

Ждём ваши работы на электронную 
почту ehokuz@mail.ru или по адресу ре-
дакции: ул. Циолковского, 50.

Телефон для справок: 77-89-71 

Кемеровская ТПО ГМПР  
и газета «Эхо Кузбасса» 
проводят творческий конкурс  
на лучшую публикацию  
в газете и на сайте 
организации, посвящённый 
80-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

Не то подумали
Женщина в автобусе по те-

лефону серьёзно и деловито: 
– С него нужно всё снять… 

Брюки тоже сними. И надень 
джинсовый сарафан, корот-
кий... Ну хорошо, надень на 
него синее платье, оно получ-
ше будет смотреться…

В автобусе повисло молча-
ние.

– Оставь его около приме-
рочных, – продолжает она. – 
А второй манекен поставь у 
кассы...

Подошло 
Пришла я к стоматологу, в 

дорогущую клинику. На входе 
мне дают две ленточки. Думаю, 
что такое? Разворачиваю одну, 
смотрю, похожа на чепчик. На-
тягиваю на голову. Сажусь в 
кресло. И думаю, а куда мне 
второй чепчик? Может, для 
врача? Опять засомневалась. 
Сняла. Потом снова надела, и 
даже волосы аккуратно под не-
го убрала. Сижу. Жду. Подхо-
дит врач и удивлённо спраши-
вает: «Девушка, а зачем вы это 
на голову надели? Это однора-
зовые бахилы. Вы не волнуй-
тесь, они чистые».

Спасла
Центр Москвы. Эвакуатор 

возле салона красоты цепляет 
машину, припаркованную не 
там, где положено. Подъезжает 
беленькая «киа», встаёт прямо 
перед эвакуатором. Из неё вы-
ходит озабоченная дама и мел-
ким шагом на шпильках на-
правляется в салон. 

Ошарашенные такой на-
глостью полицейский и эва-
куаторщик отцепляют преды-
дущую жертву, грузят белень-
кую «киа» и уезжают. 

К предыдущей машине 
подползает её водитель, дер-
жащийся за сердце, и, не веря 
своему спасению, отбывает от 
злосчастного места. 

Так женщина, сама того не 
подозревая, спасла бедолагу. 
А может быть, и его жизнь. Не 
ругайте невежд. Они зачем-то 
нужны природе.


